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COMMISSION JEUNESSE 
 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 12 FÉVRIER 2011 À 9 H 
Maison du Citoyen, salle des comités 

 
PRÉSENCES : Monsieur Vincent Bertrand-Huneault 
 Madame Olga Abimana 

Madame Sandra Akarezi Uwase 
Madame Maxine Godin-Gravel 
Madame Nadine Himbarwainaza 
Madame Aurore Igihozo 
Madame Camélia Kaiss 

 Madame Libana Kassab 
 Monsieur Simon Maxime Labelle 

Monsieur Samuel Langevin 
Monsieur Marc-Antoine Leblanc 
Madame Christina-Eleni Papadopoulos 
Monsieur Maxim Perrault 

 Madame Sophie Reinhardt 
 Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14 

Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15 
Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement 
Communautaire 
Madame Josiane Cossette, Agente Commission jeunesse 
Monsieur Thomas Gagné, Consultant à contrat avec la Commission jeunesse 
Monsieur Louis-Éric Ouellet, observateur 
 

ABSENCES : Monsieur Alexis Harvey 
Madame Camille Potvin 

                               Madame Jennifer Ndahayo 

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président de la Commission 
jeunesse 
Monsieur Yess Gacem, directeur adjoint - SLSDC 

 

 

1. Mots de bienvenue et ouverture de la rencontre 

 

Christina-Eleni Papadopoulos souhaite la bienvenue à Louis-Éric Ouellet, élève de Nicolas-Gatineau impliqué 

dans le projet C-Vert et à Thomas Gagné, consultant auprès de la Commission Jeunesse pour le projet 

‘Ensembles : Les jeunes, la Ville’. Un tour de table est effectué. Il est précisé que désormais, madame Agathe 

Lalande sera présente, dans la mesure du possible, à toutes les rencontres de la Commission jeunesse. 

 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Il est proposé par Samuel Langevin et appuyé par Libana Kassab d’adopter l’ordre du jour en déplaçant le 

point 8.4 C-Vert au point 5.4 ‘C-Vert – poste environnement’ et en ajoutant la rubrique ‘La France : Nogent-

sur-Marne au point varia. 

           Adopté 

 

3. Adoption des procès-verbaux 

 

3.1 Procès-verbal du 15 janvier 2011 

 

 Après la correction d’une coquille au point 6.4, une discussion est entamée à la demande de 

 Josiane Cossette pour s’assurer avec les membres que le point 7.2 reflète bien ce que les 

 membres voulaient exprimer à ce sujet lors de la dernière réunion. Les membres acquiescent. 

 

Proposé par Sophie Reinhardt et appuyé par Sandra Akarezi Uwase. 

          Adopté 

 

 

 

http://www.cjgatineau.ca/


 

2 
 

4. Actualité 

 

Le sujet d’actualité discuté aujourd’hui porte sur la servitude d’un terrain appartenant à la famille 

Bilodeau. Madame Goneau et Monsieur Lauzon expliquent aux membres la polémique entourant cette 

servitude en parallèle avec le processus et fonctionnement administratif de la Ville. 

 

5 Points de discussion (atelier décontracté) 

 

Les membres se sont déplacés dans une salle attenante à la salle des comités pour discuter des sujets 

suivants de façon plus décontractée et conviviale.  

 

5.1 Commission jeunesse : représentation des nouveaux membres et recrutement 

 

Considérant la visibilité toujours croissante de la Commission jeunesse et le nombre grandissant 

de jeunes intéressés à devenir membre et considérant le potentiel du projet “Ensembles : Les 

jeunes, la Ville” de multiplier cet intérêt de façon exponentielle, les membres sont présentement 

devant l’heureux problème où ils devront resserrer les critères d’admissibilité. L’objectif de cette 

tâche sera de permettre une représentativité de la jeunesse gatinoise au sein de la Commission 

jeunesse. Les membres se sont donc penchés sur le document de réflexion de l’agente portant sur 

les critères de sélection à retenir pour sélectionner les prochains membres de la Commission 

jeunesse. 

 

Il ressort d’une discussion considérable sur le sujet que les membres souhaiteraient voir une grille 

d’évaluation, à utiliser lors de l’analyse d’une nouvelle candidature, qui respecterait les 

considérations suivantes :  

 

1. La motivation et l’intérêt du candidat pour la mission et les travaux de la Commission. 

2. La représentativité des écoles secondaires se trouvant sur le territoire de la Ville de Gatineau. 

3. La représentativité des districts électoraux de la Ville de Gatineau. 

4. Les connaissances techniques quant au fonctionnement de la Ville et de la Commission. 

5. La capacité du candidat à s’exprimer de façon écrite qui prendrait la forme d’un court texte. 

6. L’impression et l’attitude générales qui se dégagent du candidat convoqué en entrevue. 

 

Il est souhaité que cette grille ait une flexibilité favorisant la possibilité qu’un candidat qui ne 

serait pas retenu pour siéger à la Commission jeunesse puisse quand même être mis à 

contribution et être inclus au sein de divers comités sur des projets de la Commission ou 

encore comme observateur.   

 

Il est convenu que Thomas Gagné, consultant auprès de la Commission jeunesse pour le projet 

“Ensembles : les jeunes, la Ville”, puisque ce processus est en lien étroit avec le projet, devra 

travailler à élaborer une telle grille et la faire parvenir une semaine avant la prochaine réunion aux 

membres de la commission pour fins de discussion.   

 

5.2 10 ans, ça se fête! Année internationale de la jeunesse  

 

L’enthousiasme des membres pour une célébration des 10 ans d’existence de la Commission 

Jeunesse, en cette année internationale de la jeunesse, est palpable. Les deux grandes idées retenues 

sont de convoquer les conseillers et les amis de la Commission jeunesse à une célébration sous 

forme de 5 à 7 et un défilé dans les rues de la Ville qui pourrait prendre la forme d’une chaîne 

humaine. Un comité organisateur est constitué des membres suivants : Mesdames Sylvie Gonneau, 

Sophie Reinhardt, Maxine Godin-Gravel et Christina-Eleni Papadopoulos. 

 

5.3 Persévérance scolaire / le spectacle de la persévérance 

 

Faute de temps, point non discuté. 

 

5.4 C-Vert  

 

Sophie Reinhardt raconte aux membres son aventure en camping d’hiver, une activité organisée par 

C-Vert. Louis-Éric Ouellet parle du projet en général. Josiane Cossette informe les membres qu’ils 

devront décider si le projet doit continuer pour les trois autres années de l’entente, la première 

année ayant été considérée comme une période d’évaluation. Mme Goneau souligne qu’il faut 

déterminer si C-Vert doit rester dans une école ou se développer ailleurs. Louis-Philippe informe 

les membres que le projet devrait continuer à Nicolas-Gatineau, mais qu’il pourrait éventuellement 

être exportable ailleurs. Sophie souligne qu’une des grandes forces du projet c’est qu’il favorise le 

renouvellement des membres chaque année, multipliant ainsi le nombre de jeunes touchés par cette 

initiative. 

 

On s’entend sur la décision de recommander au conseil de poursuivre le projet C-Vert pour les 3 

prochaines années. 
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Proposé par Libana Kassab et appuyé par Sandra Akarezi Uwase. 

          Adopté 

 

Il est ensuite proposé que Louis-Éric Ouellet, même s’il n’est pas membre de la Commission 

jeunesse, participe à la Commission de l’environnement pour représenter les intérêts des jeunes et 

qu’il fasse rapport à la Commission jeunesse.  

 

Proposé par Maxine Godin-Gravel et appuyé par Nadine Himbarwainaza. 

          Adopté 

 

6. Parole au public 

 

6.1  Équipe MASC 

 

Le représentant de l’équipe MASC, Monsieur Stéphane Ritchot, présente ce que cet organisme 

fait pour les jeunes conducteurs téméraires de la région afin de prévenir le développement de 

mauvaises habitudes de conduite sur la route. Les buts de MASC sont de faire diminuer les 

accidents de la route, sensibiliser les 18-25 ans à certains dangers de la conduite téméraire, 

développer l’expérience des conducteurs en situation inusitée et développer des activités 

d’apprentissage sur le terrain. Ces activités incluent des courses en circuit contrôlées, des activités 

d’aquaplanage pour prendre connaissance des dangers de la chaussée humide, tout cela à travers 

un partage avec des conducteurs d’expérience et non des professeurs de conduite. MASC offre 

aussi, bien que ce volet est souvent mal vu par certains, de l’aide pour la modification 

d’automobiles de façon adéquate et dans le respect du Code de la route. Les activités de MASC 

sont toutes gratuites et fiancées par diverses subventions. Ils en ont tenu seize l’an dernier. 

 

MASC désire obtenir l’appui de la Commission jeunesse pour crédibiliser ses démarches 

notamment avec la ville de Gatineau, pour trouver des sites sur le territoire de la Ville de 

Gatineau pour tenir ses activités en lien avec le dérapage et l’aquaplanage. Les questions de 

zonages empêchent souvent MASC de trouver des sites appropriés pour tenir ce type d’activité. 

 

7. Huis Clos 

 

7.1 Voir le procès-verbal du huis clos 

 

8. Suivis des dossiers et travaux 

 

8.1  Embauche d’un vétéran 

 

Faute de temps, point non discuté. 

 

8.2  Projet télé 

 

Faute de temps, point non discuté. Cependant, les membres impliqués dans ce projet vont se réunir après 

la réunion. 

 

8.3  Ensembles : Les jeunes, la Ville 

 

Faute de temps, point non discuté directement bien que le sujet ait été abordé dans le cadre des 

discussions du point 5.1. 

 

8.4 Projet Radio 

 

Faute de temps, point non discuté. 

 

8.5 Étudiant Outaouais 

 

Faute de temps, point non discuté. 

 

8.6 Grand Cric de la TJO 

 

Nadine Himbarwainaza présente le besoin non seulement de participer, mais aussi de favoriser 

des ateliers intéressants sur des sujets qui intéressent la Commission. Elle informe aussi les 

membres qu’ils sont sollicités pour des suggestions d’artistes intéressants à inviter. Quelques 

noms sont suggérés, notamment Ian England, Louis-José Houde, etc. 

 

9.  Varia 

 

9.1  La France : Nogent-sur-Marne 

Libana Kassab nous apporte des nouvelles de notre correspondance avec les Nogentais. 
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10. Prochaine rencontre officielle de la Commission jeunesse : 

 

12 mars 2011 

 

 

11. Levée de l’assemblée 

 

Levée de l’assemblée proposée par Vincent Bertrand-Huneault et appuyé par Sandra Akarezi Uwase 

 
 
 
 
Rédaction du procès-verbal Signature du conseiller présent 
 
 
 
 
 
____________________________________ ____________________________________ 
Josiane Cossette Sylvie Goneau 
Agente – Commission jeunesse Conseillère du district de Bellevue 
Service des loisirs, des sports et du développement 
communautaire 

Division Qualité de vie et développement 

des communautés 


